

**INSTITUTO SUPERIOR DE CIENCIAS MÉDICAS  
“DR. SERAFÍN RUIZ DE ZÁRATE RUIZ”  
SANTA CLARA, VILLA CLARA**

**EDITORIAL**

**CON ÉTICA, VALE PUBLICAR Y DISCREPAR**

Constituyen la virtud y la ciencia los pivotes del desarrollo sostenible y emancipador. Pero, para lograr tan noble propósito, es preciso cultivar la cultura de proyectos de investigaciones y publicar sus resultados. Ante este desafío, tengo la certeza de que entre las tareas más estimulantes que asumo como Rector de la Universidad de Ciencias Médicas de Villa Clara, estará la de dirigir esta prestigiosa y emblemática Revista del centro de Cuba.

En este primer número del 2009, afirmo convencido que nuestras páginas digitales pueden ser inundadas con mejores artículos, si multiplicamos la metodología de la investigación y las buenas prácticas clínicas. Sepan que habrá más júbilo en nuestro Consejo Editorial en la medida en que recibamos más trabajos para evaluar su publicación.

Sin dudas, podemos lograr la visibilidad de nuestra ciencia como cultura en el desempeño profesional. En tal sentido, Medicentro aspira, sin renunciar a la calidad como esencia, a arraigarse en nuevos autores y lectores. Todos podemos enaltecer esta Revista con nuestra productividad científica, con importantes contribuciones bibliográficas.

Lamentablemente, hay quienes eluden o no logran publicar sus resultados, sencillamente porque ignoran la trascendencia de este acto o no tienen la preparación necesaria. Vale, entonces, cultivar la pericia para documentar correctamente lo que investigamos, siempre que merezca ser compartido con los

demás. Solo artículos bien avalados, con suficiente calidad, encontrarán espacio en cada edición.

El Consejo Editorial aspira a tener más trabajos elegibles que los que debe seleccionar para cada número; ello sería expresión de voluntad y alentadoras salidas a proyectos por la vida. Podemos convertir la publicación en elemento identificativo del quehacer en el sistema de salud.

Aprovechamos esta convocatoria para hacer un llamado a enriquecer la osadía de la polémica científica, en un marco de respeto y ética profesional. Queremos promover la crítica científica en este espacio, donde quedan las huellas del buen hacer.

Creemos que a la par del incremento de las publicaciones está el desafío de su elevación cualitativa, lo que resulta imprescindible para la superación continua y la formación de las nuevas generaciones de profesionales.

Compartir el saber es un deber ineludible de los profesores universitarios, los que crecemos cuando publicamos lo que con rigor investigamos. Esta convicción expresa que, con entusiasmo y responsabilidad científica, se pueden convertir los avatares para publicar en “dulcísimo placer” y especial motivación para el desarrollo.

Debo reconocer el tesón y la constancia de quienes han dignificado esta publicación durante casi 24 años, especialmente a su Director fundador, nuestro Rector de siempre, el Profesor Serafín Ruiz de Zárate Ruiz, y a quienes, desde los Consejos Editorial y Asesor, han preservado su reconocida calidad.

Finalmente, los invito a documentar el impacto de su sabiduría en esta, su Revista Medicentro. Vayamos todos hacia un renovado paradigma editorial.

Muchas gracias.

Dr. José Luis Aparicio Suárez

Rector